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Senatsverwaltung für Inneres und Sport 
 
 
 
 
 
 
 
Herrn Abgeordneten Tom Schreiber (SPD) 

über 
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 
 
über Senatskanzlei - G Sen - 
 
 
 
 
 
Antwort 

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/12432 
vom 04.Oktober 2017 
über Zustand und Investitionsmaßnahmen bei der Freiwilligen Feuerwehr 
Wilhelmshagen 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
1. Wie hoch schätzt der Senat die Investitionsmaßnahmen für die Freiwillige Feuerwehr 

Wilhelmshagen ein? 

 
Zu 1.:  
Der Sanierungsbedarf für die Freiwillige Feuerwehr (FF) Wilhelmshagen liegt  laut 
aktuell vorliegendem Gebäudescan bei rund 1,05 Mio. €. Die Investitionskosten für 
einen Ersatzneubau der Typengröße XL werden auf rund 4 Mio. € geschätzt. 
 
2. Wie groß ist der Fahrzeugbestand der FF Wilhelmshagen und wie alt sind die Fahrzeuge vor Ort? 

(Einzel-Aufstellung erbeten.) 

 
Zu 2.: 
Die FF Wilhelmshagen verfügt über:  
 

 1 Löschhilfeleistungsfahrzeug (Baujahr 2001) 

 1 Löschhilfeleistungsfahrzeug- klein 10/5 (Baujahr 2013) 

 1 Löschfahrzeug 16 TS (Baujahr 1993) 

 1 Firstresponder (Baujahr 2010). 
 
3. Wie hat sich die Zahl der Mitglieder der FF Wilhelmshagen in den letzten sieben Jahren 

entwickelt? (Aufstellung nach Jahren erbeten.) 

 
Zu 3.: 
Die Zahl der Mitglieder der FF Wilhelmshagen haben sich in den letzten sieben 
Jahren wie folgt entwickelt: 
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2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 

18 17 14 16 15 14 14 

 
4. Wie viele Mitglieder hatte die Jugendfeuerwehr Wilhelmshagen in den letzten sieben Jahren? 

(Aufstellung nach Jahren erbeten.) 

 
Zu 4.: 
Die Zahl der Mitglieder der Jugendfeuerwehr Wilhelmshagen hat sich in den letzten 
sieben Jahren wie folgt entwickelt: 
 

2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 

11 8 11 11 9 9 14 

 
5. Wie hoch waren die Einsatzzahlen der FF Wilhelmshagen in den letzten sieben Jahren im 

monatlichen Durchschnitt? (Aufstellung nach Jahren erbeten.) 

 
Zu 5.: 
Für das Jahr 2017 können noch keine Zahlen geliefert werden. Diese liegen erst mit 
dem Jahresabschluss 2017 vor. 
Die Einsatzzahlen für die letzten sieben Jahre stellen sich wie folgt dar: 
 

2011 2012 2013 2014 2015 2016 

187 gesamt 
ca. 16 
monatlich 

152 gesamt 
ca. 13 
monatlich 

187 gesamt 
ca. 16 
monatlich 

172 gesamt 
ca. 14 
monatlich 

210 gesamt 
ca. 18 
monatlich 

284 gesamt 
ca. 24 
monatlich 

 
Berlin, den 20. Oktober 2017 
 
In Vertretung 
 
 
 
Torsten Akmann 
Senatsverwaltung für Inneres und Sport 
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